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Muito a comemorar,
mais ainda por
conquistar

Em sua missão de valorizar cada vez mais 
a Educação Física, mostrando para a socieda-
de, inclusive em termos de saúde pública, a 
importância de contar com profissionais ha-
bilitados, o Sistema CONFEF/CREFs promo-
veu centenas de eventos comemorativos em 
todo o país para assinalar a passagem do Dia 
1º de Setembro. A data marca o aniversário 
da aprovação da Lei que regulamentou a Pro-
fissão de Educação Física e definiu a criação 
de seu órgão orientador, disciplinador e fis-
calizador, o CONFEF.
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Os eventos deram ênfase às conquistas e à am-
pliação do reconhecimento do Pro�ssional de Educa-
ção Física nestes últimos 11 anos.

Para homenageá-los, o CONFEF veiculou mensa-
gem apresentada pelo ministro do Esporte, Orlan-
do Silva, parabenizando pela passagem da data. As 
veiculações, feitas em TVs e rádios, tiveram alcance 
nacional. O ministro enalteceu o trabalho dos Profis-
sionais de Educação Física e a sua importância para 
a sociedade.

Diversas entidades públicas e privadas, além de 
políticos de todas as esferas governamentais, progra-
maram eventos e homenagens por todo o país. Mais 
uma vez, o trabalho de comunicação promovido pelo 
Sistema CONFEF/CREFs sai fortalecido, demonstran-
do que os conceitos que regem o novo panorama da 
Pro�ssão de Educação Física são fundamentais para a 
construção de uma sociedade mais justa e desenvol-
vida em todos os seus aspectos.
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São Paulo

O CREF4/SP veiculou mensagem em comemo-
ração ao Dia do Pro�ssional de Educação Física em 
diversas mídias e no metrô. Junto com o ministro do 

Rio de Janeiro e Espírito Santo

Região Sudeste

Alex Moraes, presidente da Fundação de Esporte; 
Fernando Uchoa, diretor da Universidade Estácio de 
Sá (Campus Macaé); André Gomes, coordenador do 
curso de Educação Física; e Edwar Santanna, vice-
-presidente da Fundação de Esporte. 

Os vereadores de Nova Friburgo (RJ) prestaram ho-
menagem aos Pro�ssionais de Educação Física na Câ-
mara Municipal. O Prof. Carlos Alberto Lancetta, presi-
dente da Federação de Atletismo do Estado do Rio de 
Janeiro (FARJ), discursou a respeito da importância da 
atividade e de seus pro�ssionais. O evento terminou 
com a promessa de que será apresentado um projeto 
de lei municipal, pelo vereador Edson Flávio, incluindo 
o 1º de Setembro como o Dia do Pro�ssional de Educa-
ção Física no calendário o�cial do município.

O CREF1/RJ-ES promoveu palestras com o me-
dalhista olímpico, gestor esportivo e ex-secretário 
nacional de Esportes, Lars Grael. Tendo como tema 
a Superação, os encontros ocorreram em Niterói 
(RJ), Volta Redonda (RJ) e Vitória (ES), respectiva-
mente. No dia 1º de setembro, Lars fechou o ciclo 
na capital fluminense.

No dia 28 de agosto, em parceria com a Prefeitu-
ra de Angra dos Reis (RJ), foi promovida uma palestra 
com o Prof. Célio Cordeiro sobre a Estruturação do Es-
porte – Recursos Humanos. Em Petrópolis (RJ) ocorreu 
a Solenidade de Posse da Câmara de Educação Física 
na Escola e da Câmara Técnica de Fitness da região.

No mesmo dia, em Macaé (RJ), foi reali-
zada a mesa redonda sobre “O merca-

do de trabalho para o Professor de 
Educação Física”, que teve como 
debatedores os Profs. Eduardo 
Cossenza, presidente do CREF1/RJ-ES;
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Esporte, Orlando Silva, o presidente do CREF4/SP, Prof. 
Flavio Delmanto, cumprimentou os Pro�ssionais de 
Educação Física, enfatizando a sua importância para 
a promoção e manutenção da saúde, crescimento da 
cidadania e formação integral da juventude brasileira.

Minas Gerais

O CREF6/MG disponibilizou mensagens alusivas à 
data no seu site, conclamando os pro�ssionais para as 
comemorações. A Universidade Federal do Triângu-
lo Mineiro (UFTM) realizou diversos eventos, como a 
Semana de Promoção da Vida Saudável, realizada em 
conjunto com a I Jornada Acadêmica do Curso de Edu-
cação Física. O encontro contou com a realização de pa-
lestras ministradas pelos Profs. Edmar Lacerda Mendes;
Octávio Barbosa Neto; e Aline Dessupoio Chaves. 

No dia 03 de setembro, a Câmara Municipal de 
Paraguaçu (MG) promoveu palestras com os Pro�s-
sionais Ismênia Carvalho de Souza, docente da Facul-
dade Presbiteriana Gammon (Fagammon), e Carlos 
Alberto dos Santos, conselheiro do CREF6/MG e se-
cretário municipal de Esportes de Poços de Caldas.

“As palestras debateram a fundo o panorama na-
cional da Educação Física, especialmente quanto ao 
seu caráter pedagógico”, resumiu o vereador Sydney 
Paulo da Silva, autor da Lei nº 2.030, que criou a Se-
mana Municipal do Pro�ssional de Educação Física. 

Região SulRegião Sul

Rio Grande do Sul 

O CREF2/RS aproveitou a data para incrementar 
parcerias com estabelecimentos comerciais onde os 
pro�ssionais registrados obtêm descontos em suas 
compras, mediante a apresentação da Cédula Pro�s-
sional. No dia 08 de setembro, a Educação Física foi 
reverenciada na Assembléia Legislativa do Rio Gran-
de do Sul. 

As festividades e homenagens no estado come-
çaram em agosto com a apresentação de uma faixa 
comemorativa do Dia do Profissional de Educação 
Física nos jogos dos principais times gaúchos no 
Campeonato Brasileiro de Futebol – Séries A e B.

No mesmo mês, foi realizada sessão de Ginásti-
ca Laboral no Ministério Público do Estado. A aber-
tura o�cial da Semana do Pro�ssional de Educação 
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Em Alvorada, no dia 29 de agosto, aconteceram 
os Jogos Cooperativos e Atividades para Melhor Ida-
de, no Ginásio Municipal Tancredo Neves. Dois dias 

Física no Rio Grande do Sul aconteceu no dia 26, na 
Secretaria de Educação do Estado. No mesmo dia, no 
Shopping Total, ocorreu a Mostra Educação Física Es-
colar e os 10 anos do CREF2/RS. O evento foi organi-
zado em parceria com a Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul (UFRGS) e do CEME. 

Em conjunto com a Federação da Indústria do 
Estado do Rio Grande do Sul (FIERGS), Serviço Social 
da Indústria (SESI), Conselho Regional de Nutrição 
(CRN2) e do Conselho Regional de Psicologia (CRP), o 
CREF2/RS realizou também a Semana da Vida Saudá-
vel. Nos dias 27 e 28, foi realizado seminário na FIER-
GS sobre o panorama da Educação Física atual.

No dia 31, Pro�ssionais de Educação Física minis-
traram Ginástica Laboral aos funcionários da Prefeitura 
Municipal de Porto Alegre e da Assembléia Legislativa. 

depois, foi realizado painel sobre o Pro�ssional de 
Educação Física frente aos desa�os do cotidiano. E no 
dia 1º de setembro, ocorreram atividades nas escolas 
públicas e privadas do município.

Em Cachoeira do Sul, aconteceu o I Simpósio 
de Educação Física Escolar, no Salão de Atos da UL-
BRA. Entre os apresentadores estiveram o Prof. Luís 
Alexandre Grings e as acadêmicas Elusa Dorneles Bica 
e Jéssica de Menezes Prade. Em Canoas, as comemo-
rações foram marcadas por um aulão de Ginástica, 
organizado pela UNISALLE.

No município de Erechim foi realizada aula de 
Ginástica Laboral na URI; em Gravataí, houve ativi-
dade comemorativa organizada pela ULBRA; e, em 
Novo Hamburgo, foi lançada a Semana dos Esportes, 
na Praça do Imigrante. Com a organização da PELC 
Hamburgo Novo, da Prefeitura e da SMED, acontece-
ram também diversas o�cinas desportivas na cidade. 

Outras atividades comemorativas também foram re-
alizadas nos municípios de Santana do Livramento, São 
Gabriel e Vacaria, Frederico Westphalen, Gravataí, São 
Leopoldo e Torres, entre outros. O conselheiro Diônio
Roque organizou uma mostra artística, que aconteceu 
no Museu do Esporte, reunindo diversos trabalhos.

Santa Catarina 

A Assembléia Legislativa de Santa Catarina ho-
menageou os Pro�ssionais de Educação Física em 
Sessão Solene, na qual foram lembrados a data co-
memorativa e os 10 anos de criação do CREF3/SC.

 Em vários municípios, diversas manifestações 
de homenagem foram realizadas pelas Câmaras de 
Vereadores.  Em Sessão Ordinária realizada no 1º de 
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 No dia 08 de setembro, o presidente do CREF3/SC
e vice-presidente da Associação dos Conselhos Pro-
�ssionais de SC, Marino Tessari, palestrou em Ses-
são Ordinária da Câmara de Vereadores de Jaraguá 
do Sul. O presidente da Casa, Jean Carlo Leutprecht 
(PCdoB), e a vereadora e Pro�ssional de Educação Fí-
sica Natália Lúcia Petry (PSB), ressaltaram o valor da 
Pro�ssão para a segurança e saúde da população. Ao 
enfatizar sua preocupação com os rumos da pro�s-
são, o presidente Jean lembrou ainda que foi apro-
vado, em primeira votação, o projeto de lei ordinária 
nº 157/2009, de autoria dele e da vereadora Natália, 
que institui a Semana Municipal do Pro�ssional de 
Educação Física.

 Um minicurso sobre Educação Física Escolar foi 
ministrado nos municípios de Santa Maria do Oeste e 
Chapecó e Semanas Acadêmicas foram realizadas na 
Universidade do Vale do Itajaí (UNIVALI) e no Centro 
Universitário de Brusque (UNIFEBE). Houve também  a 
Semana das Pro�ssões de Educação Física no Centro 
de Ciências da Saúde e do Esporte da Universidade 
do Estado de Santa Catarina.

O CREF3/SC ainda veiculou anúncio publicitário 
nas principais TVs do Estado.

Paraná

Em Curitiba, o CREF9/PR, em parceria com o Nú-
cleo Setorial de Academias da ACIC (Associação Co-
mercial e Industrial de Cascavel), organizou um jantar 
de confraternização no Restaurante Pantaneiro. O 
evento contou ainda com o apoio de várias acade-
mias da região. O Prof. Idalino Pietsch, conselheiro do 
CREF9/PR, lembrou da luta e comemorou o elevado 
patamar atual da Educação Física brasileira. “A luta 
pelo reconhecimento da atividade foi árdua, mas o 
valor que hoje é dado à pro�ssão e seus pro�ssionais 
é uma conquista que deve ser comemorada efusiva-
mente pela categoria e pela sociedade, que tem as-
segurado o direito de ser atendida com qualidade e 
segurança”, a�rmou Idalino.

Região Nordeste
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Ceará 

No dia 21 de agosto, foi realizado um debate 
na Secretaria de Esportes do Ceará (SESPORTE), 
no qual o  secretário estadual de Esporte, Ferrucio 
Feitosa, falou sobre a Copa do Mundo de 2014 e 
as Políticas Públicas para a Educação Física e Es-
porte. O encontro contou ainda com as presenças 
do secretário de Esportes e Lazer de Fortaleza, 
Evaldo Lima; e do representante do Ministério do 
Trabalho, André Figueiredo.

setembro, em Itajaí, o vereador Clayton Batschauer 
ressaltou a importância da pro�ssão na vida das pes-
soas, enquanto o diretor-técnico da Liga Sul-Brasileira 
de Taekwondo, Mestre Daniel Melo, congratulou os 
Pro�ssionais de Educação Física, representados pela 
conselheira do CREF3/SC e superintendente da Fun-
dação Municipal de Esporte e Lazer, Prof. Elisabete
Laurindo. O Prof. Ailton Limas Patrício aproveitou para 
palestrar a respeito da nova formatação do curso de 
Educação Física, da Regulamentação da Pro�ssão e 
da institucionalização do Sistema CONFEF/CREFs.

 Outras homenagens ocorreram nas Câmaras de 
Vereadores de São José e Videira.
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para dar posse ao Prof. Carlos Augusto como Agente 
Mobilizador do CREF5/Piauí e participou de um en-
contro com pro�ssionais e estudantes da cidade.

No dia 28 de agosto, também na SESPORTE, foi 
realizado um ciclo de palestras com os Profs. Ricardo 
Catunda e Arnaldo de Oliveira. À noite, na Praça dos 
Estressados, uma manifestação contou com a presen-
ça de alunos e professores de faculdades e universi-
dades do Ceará.

A tradicional Caminhada pela Saúde, na Avenida 
Beira Mar, foi realizada em 30 de agosto. No dia 1º 
de setembro, aconteceu Sessão Solene na Assem-
bléia Legislativa em homenagem aos Profissionais 
de Educação Física. Na cerimônia, o Regional reali-
zou entrega do Discóbulo de Ouro ao Profissional 
Ricardo Catunda e a familiares de Thelmo Maia (in 
memoriam). A solenidade contou com a participa-
ção do secretário de Esporte e Lazer de Fortaleza, 
Evaldo Lima; da representante das instituições de 
Ensino Superior do Estado, Prof. Liana; do coordena-
dor de Esportes da Secretaria de Esporte do Estado, 
Fernando Marques; do deputado estadual Arthur 
Bruno; do vereador Leonelzinho Alencar; do presi-
dente do CREF5/CE-MA-PI, Antônio de Pádua Muniz 
Soares; e do conselheiro Federal Ricardo Catunda.

Piauí

As Instituições de Ensino Superior (UFPI, UESPI, 
NOVAFAPI, FACE e IESM) organizaram diversos even-
tos ressaltando a importância do Pro�ssional de Edu-
cação Física. No dia 1º de setembro, no município de 
Floriano, o vice-presidente do Regional, Prof. Eurico 
José, participou da solenidade de hasteamento das 
bandeiras do Brasil, Piauí e Floriano, ao lado do prefei-
to e autoridades locais. O vice-presidente aproveitou 

No dia 12 de setembro, em Teresina, seis cursos 
foram oferecidos aos Pro�ssionais de Educação Físi-
ca. Além disso, o presidente da Seccional Piauí, Prof. 
Danys Queiroz, palestrou a respeito da pro�ssão e de 
seu valor para a sociedade.
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Paraíba

Aulões de Spinning e Ginástica na orla foram ofe-
recidos à população no dia 1º de setembro. A Assem-
bléia Legislativa da Paraíba, bem como a Câmara de 
Vereadores de João Pessoa, prestou homenagens em 
Sessões Especiais. No auditório do curso de Educação 
Física da Universidade Federal da Paraíba foi realizada 
a palestra “Políticas Públicas estabelecidas para a Edu-
cação Física Escolar e Esporte Educacional das escolas 
das redes pública de ensino”. Em Campina Grande, 
Guarabira e Bayeux também ocorreram homenagens 
em Sessões Especiais nas câmaras municipais.

Rio Grande do Norte

A Seccional do Rio Grande do Norte do CREF10/PB-RN
deu início às comemorações com uma caminhada. Em 
parceria com o SESI/RN, o Conselho desenvolveu o 
Trekking de Regularidade, em Natal, no dia 30 de agos-
to. Em Mossoró, além de homenagem da Câmara dos 
Vereadores, a passagem do 1º de Setembro foi marca-
da por um “aulão” de ginástica na beira da Lagoa de 
Bon�m. Participantes do VI Fórum Norteriograndense 
de Educação Física, que aconteceu no Centro de Even-
tos Mardunas, em Floresta, no dia 18 de setembro, 
prestaram homenagens aos pro�ssionais. 

Pernambuco

O CREF12/PE-AL organizou dois passeios ciclísti-
cos em Recife. Com o tema “Defendendo a Socieda-
de, valorizando a Pro�ssão”, os passeios arrecadaram 
alimentos não perecíveis para doação ao Clube dos 

Idosos “Unidos Venceremos”, da Comunidade Caran-
guejo Tabaiares. Do dia 31 de agosto até 04 de se-
tembro, o Regional promoveu também atividades 
nas academias da cidade, no Pólo da Jaqueira, Sítio 
da Trindade, 2° Jardim, Boa Viagem, Praça do Poeta, 
Avenida Caxangá e Praça Jardim São Paulo.

No dia 1º de setembro, aconteceu a palestra so-
bre “Ética Pro�ssional na Educação Física”, ministrada 
pelo Prof. Alfredo Telino na Autarquia Educacional 
de Serra Talhada. No dia seguinte, foi realizado um 
“aulão” de ginástica no Quartel do Derby e, no Sesi 
Casa da Indústria, aconteceu a exposição do Circuito 
do Bem-Estar.

A Assembléia Legislativa de Pernambuco realizou 
ainda sessão comemorativa, com pronunciamentos 
dos deputados Alberto Feitosa e Nelson Pereira a res-
peito da importância da data para a re�exão do papel 
fundamental  da Educação Física para o desenvolvi-
mento de diversos setores e aspectos da sociedade.



12 •  ano IX • nº 33 • setembro de 200912 •  ano IX • nº 33 • setembro de 2009

Bahia

O CREF13/BA-SE veiculou mensagens comemora-
tivas em ônibus e na TV. Na Câmara dos Vereadores 
de Salvador, os Pro�ssionais de Educação Física rece-
beram homenagens. Ainda na capital, com o apoio 
da Federação Baiana de Atletismo, foi realizada uma 
corrida com os Pro�ssionais. 

Em Itabuna, a Semana do Pro�ssional de Educa-
ção Física começou com um café da manhã servido 
na Associação 13 de Março. Em Ilhéus, também foi 
organizada uma semana comemorativa, com sessão 
especial na Câmara dos Vereadores, serviço de ava-
liação da composição corporal da comunidade e uma 
palestra sobre “O�cinas de Jogos e Brincadeiras para 
o Ensino Fundamental nas Séries Iniciais – Perspec-
tivas Educacionais”, pelo Prof. Maurício Leandro. No 
dia 02 de setembro, ocorreram as mesas redondas 
sobre “Educação Física Escolar e Inclusão”, no Colégio 
Modelo de Ilhéus, com a palestrante Prof. Joslei de 
Souza, e sobre “O uso da mídia em aulas de Educação 
Física Escolar”, com a Prof. Márcia Morel.

Em Santo Amaro, foi realizada Mostra de Foto-
gra�a de Aulas Práticas de Educação Física, no dia 
31 de agosto, na Galeria Caetano Veloso. A entidade 

Alagoas

No estado, a Seccional distribuiu camisas alusivas 
à data e realizou palestras no Instituto Batista de En-
sino Superior de Alagoas (IBESA) e na Universidade 
Federal de Alagoas (UFAL), além de ter visitado diver-
sas outras instituições de ensino, homenageando os 
Pro�ssionais de Educação Física.

responsável foi a Escola Cooperativa Santo Amaro. 
Durante a exposição houve avaliação do IMC e Fre-
quência Cardíaca dos visitantes e a entrega de Meda-
lhas de Honra ao Mérito aos primeiros Pro�ssionais 
de Educação Física do Município de Santo Amaro e 
aos professores da COOPESA.

Sergipe

No dia 27 de agosto, o presidente da Seccional 
Sergipe, Prof. Gilson Doria, participou de Sessão na 
Câmara de Vereadores de Aracajú. Durante a soleni-
dade, ocorreu a palestra 11 anos da Lei no 9696/98 e 
seus avanços para a sociedade, em que foram apresen-
tados trabalhos realizados em Sergipe na área de ati-
vidade física. Os vereadores também puderam tomar 
conhecimento das parcerias com os órgãos estaduais 
e foi amplamente discutida a proposta da Lei Muni-
cipal que vai normatizar, com base na Lei 9696/98, a 
atividade física na capital sergipana.

Também foi realizado um festival esportivo para 
os pro�ssionais e um almoço, no dia 29 de agosto, no 
Clube Campomar. Houve veiculação de mensagem 
eletrônica no placar do Estádio Pituaçu, em rádios, 
televisões e jornais.

Na noite de 1º de setembro, 
na Faculdade de Sergipe (FASE), a 
Seccional promoveu solenidade 
para homenagear pro�ssionais, 
personalidades, empresários e 
organizações do esporte, além de 
jornalistas que mais se destacaram na 
cobertura esportiva. Além do Prof. Gilson 
Doria, diversas autoridades e dirigentes esportivos es-
tiveram presentes, entre eles o secretário do Esporte e 
do Lazer, Maurício Pimentel, o vereador Danilo Segun-
do, representando a Câmara de Vereadores; e Márcio 
Porto, representando as federações amadoras. 
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Região NorteRegião Norte

Amazonas 

Uma Audiência Pública na Assembléia Legislativa 
do Amazonas homenageou os destaques pro�ssionais 
de 2008. Entre os dias 01 a 03 de setembro, foi reali-
zada a Jornada Acadêmica de Educação Física Escolar, 
no Auditório do Colégio Dom Bosco. A palestra sobre 
Educação Física na escola e a formação do cidadão – 
realidade e perspectiva, foi proferida pela Prof. Suraya 
Darido (UNESP–Rio Claro/SP). Diversos mini-cursos fo-
ram realizados sobre temas relevantes da pro�ssão.

Acre

Em Rio Branco, foi realizada a Semana de Promo-
ção da Vida Saudável, entre os dias 24 de agosto e 
04 de setembro. O evento envolveu 30 indústrias do 
Parque Industrial da capital do Acre, com torneios 
esportivos, ginástica e mini-curso com o Prof. Vilson 

Além das homenagens, ocorreram apresentações 
das ginastas Larissa Barata e Talita Almeida, assim 
como do folclorista César Leite. Entre os homenagea-
dos estavam o secretário Maurício Pimentel; a diretora 
do Departamento de Educação Física, Auxiliadora Pi-
res; e os jornalistas e radialistas Rivando Góis, Givaldo
Batista e Raimundo Macedo. O Professor Ineceu 
Lisboa, ex-reitor da Faculdade Atlântico, foi homena-
geado in memoriam.

Bagatini. Na ocasião, Pro�ssionais deram entrevistas 
em rádios e TVs e faixas alusivas ao 1º de Setembro 
foram colocadas em diversos pontos da cidade.

Rondônia

Com o apoio dos pro�ssionais dos municípios 
de Pimenta Bueno e Espigão do Oeste, juntamente 
com os acadêmicos do curso de Educação Física da 
FACIMED – Cacoal, foi realizada uma performance ae-
róbica na Praça dos Pioneiros, em Pimenta Bueno. O 
evento, que contou com a participação de alunos das 
escolas da rede estadual e particular, teve o apoio da 
Prefeitura Municipal – Divisão de Esporte da SEMEC, 
REN/SEDUC, SESI Escola e professores das academias 
Corpo Ativo e Corpo Vivo. 

Em Porto Velho, aconteceu uma Sessão Solene na 
Assembléia Legislativa. Foram realizados jogos en-
volvendo empresas da cidade e diversas entrevistas 
foram dadas por Pro�ssionais de Educação Física em 
rádios e TVs. Entre os dias 03 e 06, aconteceu o II Con-
gresso Panamazônico de Educação Física e Esporte, 
com o tema “A Educação Física e o Esporte com ên-
fase na qualidade de vida”. O evento contou com o 
apoio do Ministério Público e do SENAI.

Região
Centro Oeste
Região
Centro Oeste

Distrito Federal 

A Câmara Legislativa do Distrito Federal realizou 
Sessão Solene, no dia 31 de agosto, sob proposta da de-
putada Eurides Brito (PMDB-DF). No dia 03 de setembro, 
foi realizado o II Encontro das Instituições de Ensino Su-
perior do Distrito Federal, sob organização do CREF7/DF.
O evento aconteceu no Centro de Convenções Ulysses 
Guimarães e teve o tema “Bacharelado e Licenciatu-
ra: a Qualidade na Formação com Garantia do Melhor 
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No dia seguinte, foi realizado o II Seminário de 
Ética Pro�ssional na Educação Física. A palestran-
te foi a presidente do CREF2/RS, Prof. Jeane Arlete 
Marques Cazelato. Houve debate com a presença da 
Comissão de Ética do CONFEF, coordenado pelo con-
selheiro federal João Batista Andreotti Gomes Tojal, 
vice-presidente da entidade. No mesmo dia, ocorreu 
o I Seminário de Educação Física Escolar do Distrito 
Federal, no Auditório da Câmara Legislativa. O even-
to foi proposto pelo deputado Rogério Ulysses (PSB-
DF) e teve como co-autores as deputadas Eurides 
Brito (PMDB-DF) e Érika Cristiano Araújo (PTB-DF). As 
palestras �caram a cargo da Profª. Rossana Benck, da 
Universidade de Brasília; do Prof. Amauri Bassoli, da 
Universidade de Maringá (PR); e do Prof. Ricardo Ca-
tunda, da Universidade do Ceará.

Goiás 

No dia 29 de agosto, em Aparecida de Goiânia, foi 
feita homenagem aos pioneiros da Educação Física. 
O CREF14/GO-TO homenageou os primeiros forman-
dos da Escola Superior de Educação Física e Fisiotera-
pia de Goiás (ESEFFEGO), seus professores e os atuais 
gestores da Faculdade de Educação Física de Goiás e 
Tocantins. No mesmo dia, aconteceu a Balada Fitness, 
um grande show ao vivo com MCs e DJs.

No dia 31 de agosto, em Goiânia, a Comissão de 
Artes Marciais (CAM) do CREF14, formada pelos Pro�s-
sionais Wesley Rosa dos Santos (Presidente), Manoel 
Pio de Sales e Eliezer Pereira da Silva, organizou um 
encontro para planejar ações e lançar o Fórum Perma-
nente de Artes Marciais. Na ocasião, aconteceu o lança-
mento do livro História da Capoeira em Goiás, do Prof. 
Elto Pereira de Brito, conhecido como Mestre Suíno. 

Em Rio Verde, no dia 1º de setembro, houve dis-
tribuição de materiais informativos sobre a Educa-
ção Física e Ginástica Laboral para os acadêmicos da 
FESURV – Universidade de Rio Verde - além de medi-
das e avaliações. Alunos, professores e funcionários 
da Escola Municipal Benedito Castro, juntamente 
com os pais e outros integrantes da comunidade, 
participaram de uma caminhada comemorativa.

Em parceria com o SESI Goiânia, o velejador Lars 
Grael proferiu uma palestra motivacional. Em Anápo-
lis, foi realizada partida de futebol entre os alunos e 
ex-alunos da Escola Municipal Alfredo Jacomossi. Na 
Escola Municipal Santo Antônio, em Goiânia, no dia 02 

Atendimento à Sociedade”. Na noite de 04 de setembro, 
aconteceu a premiação do I Concurso Literário do CREF7 
e a entrega da Medalha de Honra ao Mérito CREF7 a au-
toridades, Pro�ssionais e empresários.
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de setembro, os Pro�ssionais de Educação Física foram 
saudados com um caloroso “Parabéns pra Você”. Ain-
da no mesmo dia, aconteceu uma reunião do Fórum 
Permanente de Proprietários de Academias.

No dia 04 de setembro, foi lançado o Fórum Per-
manente de Responsáveis Técnicos, em Goiânia. O 
objetivo é discutir, através de reuniões e debates, a 
importância, competência e funções do responsável 
técnico na área de Educação Física. Ainda na capital 
de Goiás, organizado pela Associação Desportiva e 
Cultural Goyá, Capoeira e Cia, foi realizada a Roda 
de Capoeira em Homenagem ao Profissional de 
Educação Física.

Tocantins

No dia 20 de agosto, aconteceu a I Corrida do Dia 
do Pro�ssional de Educação Física, em Palmas. Já no 
dia 1º de Setembro, em Gurupi, os participantes do 
Projeto Meia Hora de Vida, ação voluntária que visa 
incentivar a prática de atividade física, �zeram uma 
caminhada pela cidade. A organização �cou por con-
ta da CA Personal Trainer. O SESC LER também reali-
zou atividades mostrando a importância do Pro�ssio-
nal de Educação Física. Já em Araguaína, a 7ª Turma 
de Educação Física da Faculdade ITPAC promoveu o 
evento “Exercício Físico, Saúde e Lazer”, que teve por 
objetivo levar exercício físico com qualidade e segu-
rança para a população. Também no município, foi 
realizado um congresso de Educação Física. 

No Centro Universitário UNIRG, em Gurupi, ocor-
reram atividades ligadas aos projetos de extensão 

do curso de Educação Física nas escolas públicas. O 
encontro contou com avaliações físicas e atividades 
esportivas e recreativas, além de um festival espe-
cialmente para os acadêmicos de Educação Física e 
exposição do presidente do CREF14/GO-TO, Rubens 
dos Santos Silva.

Mato Grosso do Sul

Uma mesa redonda sobre o tema “Os mo-
mentos históricos dos 10 anos da Lei no 9696/98” 
aconteceu na capital Campo Grande. No 
encontro foi assinado Termo de co-
operação entre o CREF11/MS-MT 
e a Câmara Municipal, visando 
acompanhar e contribuir com 
as ações ligadas aos Profissio-
nais de Educação Física.

Outra conquista que veio 
como um presente foi a aprova-
ção da Lei nº 6.689, que institui a 
Semana da Educação Física em Cam-
po Grande, de autoria do conselheiro e 
vereador João Batista da Rocha. Ainda no âmbito 
da legislação, o Pro�ssional de Educação Física e vere-
ador Herculano Borges sugeriu mudança na Lei Orgâ-
nica, tornando a Educação Física componente curricu-
lar obrigatório na Educação Básica, em todos os níveis, 
para as escolas integrantes da Rede Municipal. 

O CREF11/MS-MT participou ainda do III Congres-
so Interdisciplinar de Pro�ssionais na Saúde, realiza-
do pela UNIGRAN no município de Dourados, com 
palestra “A Inserção do Pro�ssional de Educação Físi-
ca na Área da Saúde”. 

Mato Grosso

O Regional participou do Encontro de Profissio-
nais de Educação Física em parceria com a Secreta-
ria de Esporte e Lazer do município de Rondonópo-
lis, com palestra ministrada pelo conselheiro Prof. 
Vanderlei Porto Pinto. O tema abordado foi Educa-
ção Física Escolar e a Importância do Profissional de 
Educação Física.




